
   

         Anlage zu GD 440/15 
 
 
I. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15. Juli 2015 sind folgende schriftliche Anträ-

ge von Gemeinderatsmitgliedern beim Oberbürgermeister eingegangen, deren Behand-
lung in einem gemeinderätlichen Gremium der Unterstützung von mindestens einem 
Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedürfen:  

 

143 CDU, 02.09.15 
In einer Sondersitzung des Gemeinderats einen Bericht über die Lage der Flüchtlinge 
zu geben und hierbei verschiedene Fragen zu beantworten. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 14.10.15. 
 

144 GRÜNE, 07.09.15 
Am 16.09.15 eine Sondersitzung des Gemeinderats zum Thema "Flüchtlinge" einzu-
berufen. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Ältestenrats am 14.09.15. 
 

147 FWG, 09.10.15 
Die Situation der Flüchtlinge in der Sitzung des Gemeinderats am 14.10.15 zu behan-
deln. 
 
Da im November noch nicht bekannt ist, welche Mittel für die Flüchtlinge im Jahre 
2016 notwendig sind, ist eine Verschiebung der Haushaltsplanberatungen nicht nur 
wegen der OB-Wahl sondern auch wegen dieser Kosten notwendig.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 14.10.15. 
 

151 GRÜNE, 18.09.15 
Gebäude des ehemaligen Eichamts 
In der nächsten Sitzung des zuständigen Ausschusses über die Problematik "Gebäude 
ehemaliges Eichamt" und über die generelle Frage der Zwischennutzung zu diskutie-
ren. 
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhält eine schriftliche Antwort. 
 

154 FWG, 21.09.15
Kornhausplatz 
Es wird um einen Bericht im zuständigen Fachbereichsausschuss über die Gründe der 
Abweichung gebeten. Ebenso wird um eine Kostenaufschlüsselung gebeten, nach-
dem der Entwurf nicht wie beauftragt umgesetzt wurde.  
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
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155 CDU, 22.09.15
Förderung des Sports, Sanierungsmaßnahmen beim SSV 
Es wird beantragt,  
 
dass die Stadt mit dem SSV-Fußball Gespräche aufnimmt, den Sanierungsbedarf des 
bestehenden Umkleidegebäudes prüft und mögliche Lösungen (Sanierung oder Neu-
bau) aufzeigt. Es wird gebeten den Kostenrahmen zu ermitteln und einen entspre-
chenden Betrag im Haushalt 2016 bereitzustellen. 
 
eine zeitnahe Anlage eines zusätzlichen Kunstrasenplatzes für den Verein zu prüfen, 
die damit einhergehenden Kosten zu ermitteln und einen entsprechenden Betrag im 
Haushalt 2016 bereitzustellen, um eine zentrale Voraussetzung für eine weiter erfolg-
reiche Jugendarbeit zu schaffen. 
 
In diesem Zusammenhang wird auch an den Antrag 136/12 erinnert.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 15.06.16  
(Sportdebatte). 

157 GRÜNE, 29.09.15 
Es wird beantragt, das Thema "Investitionen in den Sport und Sportanlagen im Vor-
feld der Sportdebatte" auf die Tagesordnung des zuständigen Ausschusses zu setzen.
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 15.06.16  
(Sportdebatte). 
 

162 FWG, 30.09.15 
Sportentwicklungsplanung 
1. Die bestehenden Umkleideräume an der Gänswiese/SSV-Bad zeitnah durch ei-

nen Neubau zu ersetzen. 
2. Die Jahnhalle durch eine 3-fach-Turn- und Sporthalle zu ersetzen. Damit der 

Verein nicht durch diese Investition belastet wird, soll dies Halle durch die Stadt 
gebaut werden.  

 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 15.06.16  
(Sportdebatte). 
 

164 SPD, 07.10.15 
Über das Thema "Unterbringung weiblicher Flüchtlinge" in der Sitzung des Gemein-
derats am 14.10.15 zu berichten. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 14.10.15 (Tischvorlage).
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II.  Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15. Juli 2015 sind folgende schriftliche 
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinde-
rats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des 
Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in 
einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder  
tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die 
schon erledigt wurden.  

 

123 GRÜNE, 28.07.15 
Verschiede Fragen zur Personalauswahl im Sozialbereich werden gestellt. 
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhielt am 30.07.15 eine schriftliche Antwort. 
 

124 GRÜNE, CDU, FWG, SPD, LINKE, 28.07.15 
Forderungen zur Bereitstellung eines kostenfreien W-LAN in Bus und Straßenbahn 
werden formuliert. 
 
Die Fraktionen erhielt am 18.08.15 eine schriftliche Antwort. 
 

125 GRÜNE, 28.07.15 
Verschiede Fragen zur Verwendung von Herbiziden mit dem Wirkstoff Glyphosat 
sowie weiteren Pestizide in Ulm werden gestellt. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

126 GRÜNE, CDU, LINKE, 29.07.15 
Übungen der Luftwaffe über Ulm 
Es wird beantragt,  
1. mit Nachdruck einzufordern, dass die Luftbetankungszone ver 
 schoben wird. 
2. geeignete Maßnahmen zu finden, damit sichergestellt wird,  
 dass die Vorgaben über Flugzeiten und erlaubter Flugtiefe auch  
 eingehalten werden.  
 
Die Antragssteller erhielten am 25.08.15 eine schriftliche Antwort.  
 

127 SPD, 29.07.15 
Flugbewegungen über Ulm  
Mitzuteilen, ob es seit Behandlung dieses Themas im Herbst 2014 im Fachbereichs-
ausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt neue Erkenntnisse über Veränderun-
gen in den Regelungen und deren Einhaltung gibt. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 25.08.15 eine schriftliche Antwort. 
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128 CDU, FWG, GRÜNE, SPD, FDP, 29.07.15 
Es wird beantragt: 
Den Donaubeauftragen der Städte Ulm und Neu-Ulm und das Donaubüro Ulm/ 
Neu-Ulm zu beauftragen, unter Einbeziehung der anderen Ulm/Neu-Ulmer Donau-
Akteure und Institutionen (DMZ, Donaufest, DaNet, EDA ect.) auf der Basis der  
Bilanz der bisherigen Aktivitäten Vorschläge zu den nachhaltigen aufgaben, Per-
spektiven und Schwerpunkten des Donauprojektes Ulm/Neu-Ulm -auch im Lichte 
des 4. Jahresforums zur Donauraumstrategie am 29. und 30. Oktober 2015 in Ulm - 
für die Zeit über 2015 hinaus zu erarbeiten. 
 
Dieses Strategiepapier soll im Frühjahr/Sommer 2016 im Rahmen einer Sitzung des 
Ulmer Gemeinderats und des Neu-Ulmer Stadtrats diskutiert und beschlossen wer-
den. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

129 Malischewski, Ried, 28.07.15 
Quartiersentwicklung durch Privatinitiativen 
Es wird beantragt, eine Veranstaltung mit Einladung an die IHK, den Einzelhandels-
verband, der Ulmer City und Grundstücksbesitzer im Gemeinderat zu terminieren. 
Dazu soll ein Mitglied des Ministeriums für Finanzen und Wirtschaft des Landes BW, 
sowie Herr Horst-Friedhelm Skib der Stadt Gießen eingeladen werden, um praktisch 
zu erklären, wie wo etwas zustande kommen kann.  
 
Stadträtin Malischewski und Stadtrat Ried erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

130 SPD, 04.08.15 
Zu prüfen, ob zeitnah für die Besucher des Wilbinger Generationentreffs ein 
barrierefreier Zugang eingerichtet werden kann. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 10.08.15 eine schriftliche Antwort. 
 

131 Malischewski, 04.08.15 
Es wird beantragt, zu überprüfen, welche Stellschrauben die Stadt Ulm anwenden 
kann, um weitere Bordelle durch Nichtgenehmigung von Bauantragen zu verhin-
dern. 
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 21.09.15 eine schriftliche Antwort. 
 

132 Malischewski, 04.08.15 
In der Olgastraße ein stationäres Messgerät zu installieren. 
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 13.08.15 eine schriftliche Antwort. 
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133 SPD, 05.08.15 
Zustand des Kobelgrabens 
Den Entwurf des Konzeptes zu übersenden und kurzfristige Maßnahmen  
(Beleuchtung, Abbau der Pergola) umzusetzen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 16.09.15 eine schriftliche Antwort. 
 

134 Malischewski 12.08.15 
Wegen der OB-Wahl die Haushaltsplanberatungen 2016 von Dezember 2015 auf 
Januar 2016 zu verschieben. 
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat am 14.09.15. 
 

135 
135a 

CDU, 12.08.15 
Geplantes Sportzentrum Basketballer an der Donau/Gebäude DLRG 
Im zuständigen Ausschuss über den Zustand des DLRG-Gebäudes, den möglichen 
weiteren Standort und vor allem die geplanten Maßnahmen in der Sache seitens der 
Stadt zu berichten und im Rahmen der nächsten gemeinsamen Sitzung mit dem 
Neu-Ulmer Stadtrat die Interessen auf dem Gelände abzugleichen und hierbei die 
verschiedenen Themen (Nutzungsrecht, Erweiterung DLRG, Verlagerung,.... ) aufzu-
greifen. 
 
Der Antrag wurde am 08.10.15 im Hauptausschuss behandelt. 
 

136 Keppler, 13.08.15 
Vorplatz Theater 
Einen Realisierungswettbewerb zu veranlassen, mit dem Ziel, eine deutliche Aufwer-
tung dieses Platzes zu erreichen.  
 
Stadtrat Keppler erhielt am 14.09.15 eine schriftliche Antwort. 
 

137 SPD, 19.08.15 
Auf den Recyclinghöfen eine kostenfreie Ablieferung für Fallobst zu schaffen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 07.10.15 eine schriftliche Antwort. 
 

138 Münch, Dr. Graf, Walter, 20.08.15 
Kinder und Bewegung 
Verschiedene Maßnahmen (Bewegungskonzept für die Kitas, Fortbildung für die  
Erzieherinnen, Fachtag "Kinder und Sport", Sportwoche in den Sommerferien, ....) 
zu ergreifen, damit sich Kinder mehr bewegen.  
 
Die Antragssteller erhielten am 18.09.15 eine schriftliche Antwort.  
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139 SPD, 26.08.15 
Zum Schuljahresbeginn, die mobilen Geschwindigkeitsanzeigen gezielt an Schulen 
aufzustellen.  
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 05.10.15 eine schriftliche Antwort.  
 

140 Rivoir, Dr. Engels, 27.08.15 
Es wird beantragt zu prüfen, wie der Kopfsteinpflasterbelag der Fischergasse dauer-
haft in einen besseren Zustand gebracht werden kann.  
 
Stadtrat Rivoir und Stadträtin Dr. Engels erhielten am 21.09.15 eine schriftliche 
Antwort. 
 

141 SPD, 01.09.15 
Linie 2 
Mehr Öffentlichkeitsarbeit und eine verständliche Baustellenreglung werden  
gefordert. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 22.09.15 eine schriftliche Antwort. 
 

142 GRÜNE, 01.09.15 
Bebauungsplan Wolfäcker in Unterweiler 
Es wird gebeten, bereits jetzt den Erlass des Halteverbotes in die Wege zu leiten. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwicklung, 
Bau und Umwelt am 29.09.15 behandelt. 
 

145 Dr. Roth, Keppler, 07.09.15 
Am Recylinghof Grimmelfingen einen Witterungsschutz anzubringen, der Mitar-
beiter wie Anlieferer im Sommer wie im Winter ausreichend vor den Witterungs-
einflüssen schützt.  
 
Die Antragsteller erhielten am 14.09.15 eine schriftliche Antwort.  
 

146 SPD, 08.09.15 
Die Schwachstellen des Radwegs vom Wiblinger Pranger in die Innenstadt zu behe-
ben. 
 
Die SDP-Fraktion erhielt am 30.09.15 eine schriftliche Antwort.  
 

148 Malischewski, 11.09.15 
Problembiber in Ulm  
Es wird beantragt, dass das zuständige Referat im Landwirtschaftsministerium über 
die bisherigen und bestehenden Problembereiche und Schäden in Ulm und über die 
bisherigen Aufwendungen der Stadt Ulm für Sicherungen, informiert wird und in die 
Überlegungen in das neue Bibermanagement einfließen. 
 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 
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149 Dr. Kienle, 15.09.15 
Die Verkehrsführung am Kuhberg während den Bauarbeiten für die Linie 2 zu opti-
mieren. 
 
Stadtrat Dr. Kienle erhält eine schriftliche Antwort.  
 

150 SPD, 14.09.15 
Für Schönheitsreparaturen an Schulen die Abteilung Bildung und Sport mit einem 
Topf in Höhe von beispielweise 500.000 € auszustatten.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

152 SPD, FWG, CDU, 22.09.15 
Es wird beantragt, ein umfassendes Sanierungskonzept für das Söflinger Forsthaus 
zu erstellen, das zeitnah umgesetzt und der historischen Bedeutung aber auch vor 
allem der Bedeutung des Forthauses als "Haus der Söflinger Vereine" gerecht wird. 
 
Die Fraktionen von SPD, FWG und CDU erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

153 Zehendner, Dr. Holz, Kühne, Schäfer-Oelmayer, 22.09.15 
Am Eselsberg einen Markttag zu installieren. 
 
Der Antrag wurde im Aufsichtsrat der UM am 30.09.15 behandelt. 
 

156 GRÜNE, 24.09.15 
Es wird beantragt, die Fahrplandaten der SWU und des DING entsprechend den 
Richtlinien von Google Transit für die Nutzung von Google Maps und anderer  
Fahrplandienste bereitzustellen. 
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhält eine schriftliche Antwort.  
 

158 GRÜNE, 29.09.15 
Den Bedarf an Fahrradabstellplätzen am Hans- und Sophie-Gymnasium zu ermitteln 
und zeitnah eine zeitgemäße Fahrrad-Abstellanlage zu installieren.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

159 Ried, 29.09.15 
3 Anträge zum Ulmer Theater 
- Namensrechte 
- gemeinsame Hallen-GmbH 
- Geld für Neubestuhlung 
 
Stadtrat Ried erhält eine schriftliche Antwort.  
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160 GRÜNE, 30.09.15 
Zufahrt zum Römerpark während der Baumaßnahme der Linie 2 
Es werden verschiedene Fragen zur Verkehrsführung gestellt und eine erneute Info-
veranstaltung vor Beginn aller Umbaumaßnahmen beantragt.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

161 FWG, 30.09.15 
Fußgängersituation Fischergasse 
Zu überprüfen, ob trotz Denkmalschutzes eine Fußgängerfurt mit gesägtem Pflaster 
eingerichtete werden kann.  
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

163 FWG, 28.09.15 
Es wird gefordert,  
1. dass die Stadtverwaltung für sämtliche dieselbetriebenen Fahrzeuge im Fuhr-

park der Stadt und der städtischen Töchter zeitnah die tatsächlichen NOX-
Werte ermittelt.  

2. dass die Stadtverwaltung, bei der Wiederbeschaffung von dieselbetriebenen 
Fahrzeugen im Fuhrpark der Stadt und er Töchter vermehrt erdgas-, wasser-
stoff- und batteriebetriebene Alternativen berücksichtigt.  

 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

165 Dr. Kochs, Bühler, Eichhorn, Zehendner, 06.10.15 
Sportpark Nord 
Es wird beantragt, vor Beschlüssen zu dem beantragten Rasenspielfeld mit  
Funktionsgebäude ein Gesamtkonzept zum gesamten Sportpark Nord zu erstellen 
und dabei die Ergebnisse der Sportentwicklungsplanung zu berücksichtigen.  
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

166 GRÜNE, 08.10.15 
Änderungsantrag zur Sitzung des Hauptausschusses am 08.10.15, 
TOP "Wonnemar". 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 08.10.15 behandelt. 
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